



Spanien (Rioja): Murua Aurum und Veguin

1 Kellermeister von Murua ist der Franzose Matthieu Bannault.

2 Wie ein UFO von einem fremden Gestirn: Das von Frank Gehry erbaute Hotel des Weinproduzenten Marqués de Riscal in Elciego. Hier befindet sich auch die Kellerei von Murua.

Bei unserem Besuch letzten Mai erklärte José Masaveu: «Für mich ist Murua das wichtigste Weingut der Familie. Es befindet sich am längsten in unserem Besitz, und seit ich denken kann, werden seine Weine an unseren Familienfeiern ausgeschenkt. Murua ist sozusagen der Inbegriff für unsere *«Réserve du Patron»*.» Es beglückt uns zu sehen, wie sehr José das Weingut am Herzen liegt, schliesslich nennt die schwerreiche Familie fünf weitere Weingüter ihr eigen und hält nicht zuletzt auch einen bedeutenden Anteil an der berühmten Bodega Aalto in der Ribera. Für uns ist es eine grosse Freude und Ehre, dass José eigens aus Madrid angereist ist, um uns zu empfangen und den Tag mit uns zu verbringen. Schliesslich kümmert er sich neben den Weingütern auch um verschiedene weitere Unternehmen und Start-ups der Familie Masaveu. Auch dieses Jahr lässt er es sich nicht nehmen, extra einen renommierten Koch kommen zu lassen, der ein vorzügliches Mittagessen mit klassischen spanischen Gerichten zubereitet.

Die Liebe zu Murua zeigt sich auch darin, dass jedes Jahr erhebliche finanzielle Mittel investiert werden. Voller Stolz führt uns der französische Chef-Önologe Matthieu Bannault die neue Abfüllanlage vor; sie ist eine der modernsten der ganzen Rioja und erlaubt ihm, noch präziser zu arbeiten. Seit Matthieu am Ruder ist, sind unzählige Modernisierungen eingeführt worden, unter anderem eine Sortieranlage, die alle Trauben nach der Entrappung optisch prüft und mangelhafte Beeren mittels Luftstoss innert Sekundenbruchteilen aussortiert. «Auch die Arbeit im Rebberg ist intensiviert worden», erklärt Matthieu. «Wir setzen deutlich mehr Personal für die Pflege der Rebstöcke und Rebberge ein als früher.»

3 Uralte Rebstöcke an besten Lagen sind das Geheimnis von Murua.

4 Selbst der Rioja Aurum wird bei Murua so lange wie eine Reserva im Fass gelagert.

Wie jedes Jahr verkosten wir sämtliche Weine von Murua. Der Aurum, aufgrund entsprechend langer Lagerzeit eigentlich eine Reserva, übertrifft qualitativ ohnehin bereits so manche Reserva der bekannten Grossproduzenten. Doch vom 2015er sind wir derart begeistert, dass wir am liebsten die doppelte Menge bestellt hätten; es ist Matthieu tatsächlich gelungen, eine markante Qualitätssteigerung gegenüber dem Jahrgang 2014 zu realisieren. Auch die grossartige Gran Reserva Veguin 2010, die bis jetzt in den Murua-Kellern heranreife, wird die Freunde des klassischen, finessenreichen Rioja mit abgerundeten Tanninen begeistern. Er darf mit Fug und Recht zu den besten Rioja gezählt werden!



Film zum Weingut Rioja Murua



Rioja Murua Aurum (rot) 2015 Crianza Tempranillo

Reichhaltiges Bouquet; leichtfüssig und finessenreich am Gaumen, fast ein wenig burgundisch, köstlich im Geschmack, jeder Schluck lädt zu einem weiteren ein. Aurum 2015er kann neben deutlich kostspieligeren Reservas bestehen! Ab jetzt bis Ende 2022.

Fr. 13,40 (ab April 20 Fr. 14,90)



Veguin de Murua (rot) 2010 Rioja Gran Reserva Tempranillo

Vornehmes, gereiftes, stilvolles Bouquet; abgerundet und mit wohlloser Kraft, sehr facettenreich, ausgewogen und geschmeidig, anhaltend, mit feinem Nachklang. Ein grosser Rioja. Genussbereit, haltbar bis mindestens Ende 2025. Lieferbar in 6er-Holzboxen.

Fr. 33,80 (ab April 20 Fr. 38.—)